

Fest-Commerz zur Feier des Geburtstages des Fürsten Bismarck.

(Schluß.)

Es hieße Gründe begeben an dem Genie und der Tatkraft des großen Staatsmanns, wollten wir nicht auch in dieser Hinsicht...

Ich gehe über zu dem großen Impulse, welchen er 1879 unserer Wirtschaftspolitik mit zu wunderbarem Erfolge gegeben hat.

Wie bewundert und bewundernswert auch diese Erfolge sind, sie treten alle weit, weit zurück hinter diejenigen Verdienste, welche sich Bismarck um die Wahrung der sozialen Fragen erworben hat.

Die gestiftete Welt befreit sich, diese Einrichtungen nachzuahmen. Dehervor, Jollen, die Schwelge haben den Anfang gemacht.

Es kann die Spur von letzter Erdentagen nicht in Aeonen untergehen.

Fürst Bismarck hat die Leitung des Staatsgeschäftes abgegeben an seinen Sohn und Kaiser, den gottbegnadeten Erben des gottbegnadeten Vaters...

Der treue Diener dreier Kaiser und Könige, der erste Kanzler des deutschen Reiches, die wehrergründete deutsche Einheit, Macht und Größe, die Verkörperung des deutschen Volksglaubens...

Aus der Stadt und Umgebung.

Der Verein zur Erhaltung von Volkshäusern hat am zweiten Freitag einen Ausflug nach der Havel unternommen.

Verammlungen. Die Vertreter der deutschen Innungs- und Handwerker-Vereine sowie von Innungs-Ausschüssen werden zu einer Delegirten-Versammlung am 27. bis 29. April d. Z. nach Berlin in Kellers Etablissement eingeladen.

Die vorstehende an Bismarck-Kommers gehaltenen Festscheibe wird von uns auf beifolgende Wunsch nachdrücklich gebirgt, da die Bismarck-Festscheibe in anderen Zeitungen unvollkommen war und theilweise Unrichtigkeiten enthielt.

Konferenz, der sich immer breiter machenden Gesellenbewegungen und Streikbewegungen der gewerblichen Arbeiter, des Rücktritt Bismarcks zc. soll in erster Linie am ersten Verammlungstage in öffentlicher Verhandlung eine Denkschrift beraten und niedergelegt werden...

Der Stundenplan der hiesigen Fortbildungsschule für das Sommerhalbjahr 1890 ist folgender:

Table with 4 columns: Day, Time, Hours, Subjects. Rows include Sonntag, Montag, Dienstag, Mittwoch, Donnerstag, Freitag, Sonnabend.

Die einzelnen Abteilungen umfassen ca. 30 Schüler, so daß innerhalb der weissen Fächer mehrere aufsteigende Kurse gebildet werden.

Der Streik in der Luowstisch in Majch Inehsabrik dauert fort. Es werden 30 Pfg. für Arbeiter und 35 Pfg. für Handwerker als Mindestlohn pro Stunde gefordert.

Die Korbmacherergewerkschaft sind mit einer Lohn-erhöhung von 15 pCt. herangetreten, welche die Meister in einer runden Summe bemittelt haben.

Das Hotel „Goldener Löwe“ Tüplerplan 1 hat jetzt Herrn Ferschland erworben, indem er sein unmittelbares bei Domplatz, Kreis Torgau, belegen Gut mit jenem Grundstück vertauscht hat.

Uebervall! Am benachbarten Schlettau hörte gestern Morgen, wenige Stunden nach Mitternacht, der Handelsmann A. von hier, welcher sich mit seinem Waaren nach dem Duxerthor Wagnarmarkt begeben wollte, in der Nähe der Eisenbahnbrücke bei Schlettau das Lärmen mehrerer junger Mädchen...

Unfall! Der auf dem Neubau Schwemme 5 beschäftigte Maurer S. aus Trotha wurde gestern Mittag beim Passiren der Thoreinfahrt von einem umflitzenden Bretterloke getroffen und trug einen Beinbruch davon.

Pöltzei-Nachrichten. Die ledige Emma S. von hier wurde fiktiv, weil dieselbe beschuldigt war, einem Schaubandenspieler auf hiesigem Jahrmärkte Geld und andere Münzen entwendet zu haben.

Provins und Reich. Dresden, 8. April. Gestern Nachmittag wurde die universitäre Ombudslerin Rollen in ihrer Wohnung an Füßlingen tödtlich vermurdet und brandt. 300 Mark, eine goldene

Uhr und Kette wurden gestohlen. Der That verdächtig ist der bereits vorbestrafte Maurer Heuer aus Chemnitz, welcher sich inhaft angesetzt beantragt einen Wagen mietete und nach Dresden fuhr.

Mittheilung, 9. April. Der für diesen Monat angelegte Versuch des Kaisers ist verfallen worden.

Görlik, 8. April. Ein großes Feuer, das auch ein Menschenleben gefordert hat, ist am zweiten Feiertag, Nachmittags in der fünften Stunde, hier ausgebrochen.

Universitäts-Nachrichten. Jena, 8. April. Die theologische Fakultät hat den ordentlichen Professor für Kirchengeschichte an der evangelischen theologischen Fakultät in Wien Lic. Dr. Georg Voelke zum Ehren-doktor der Theologie ernannt.

Heer und Marine. Das türkische Kriegsministerium hat wiederholt den Wunsch ausgesprochen, die Einrichtungen der deutschen Flotte auf den neuesten Stand zu bringen.

Gerichts-Zeitung.

Berlin, 8. April. [In gemüthlicher Stimmung.] Du wädest ich bios, bei wäre Nacht, oder Mitternacht; in 'ne Bedenkung wie jetzt habe ich mir noch nicht begeben, bei kann Genen in die besten Feiertage werden.

Angell.: Wenn ich janz und janz wichtig find soll, denn muß ich sagen, det id doch erst 'n Paar Dinger jechmetriert habe, denn id bin noch nie nich vor Gericht jemenen.

Angell.: Wir haben, wie jehat, Jehrbrudat jeheret, der Bolade war aber nich mit bel jemenen, der dar nebenan in 'n Keller jemenen.





